

«Jugendarbeit SaWa» ist gestartet

Anfang April erfolgte der Start der Jugendarbeit Safenwil-Walterswil. Simon Derendinger ist der neue Jugendarbeiter. Der in Safenwil aufgewachsene 32-Jährige kümmert sich ab sofort in einem 60-Prozent-Pensum um die Jugendarbeit in den beiden Gemeinden. Die Safenwiler Züchtig hat ihn Anfang April in seinem Büro in Safenwil besucht.



Der neue Jugendarbeiter Simon Derendinger in seinem Büro. Bild: KF

Simon Derendinger ist gerade dabei, sein Büro einzurichten, denn er hat den Raum erst ein paar Tage zuvor beim Start seiner neuen Tätigkeit als Jugendarbeiter der beiden Gemeinden Safenwil und Walterswil bezogen.

Das Büro befindet sich im oberen Stock des Kirchgemeindehauses, in dessen Keller der Jugendtreff der Reformierten Kirche ist. Die Gemeinde hat im Kirchgemeindehaus den Büroraum gemietet. «Im Gemeindehaus hat es für das Büro der Jugendarbeit derzeit zu wenig Platz», erklärt Simon Derendinger.

Bedarfsanalyse der Fachhochschule

Der Ort ist optimal für seine Tätigkeit, denn der Jugendtreff der Ref. Kirche ist für den Jugendarbeiter der Gemeinde ein wichtiger Ort. Simon Derendinger kennt ihn bestens: Im Jugendtreff der Ref. Kirche betätigt er sich seit vielen Jahren ehrenamtlich. Der Safenwiler hat sich auch darüber hinaus stets für die Jugendarbeit eingesetzt. In Gesprächen mit der für das Ressort Jugend zuständigen Gemeinderätin Beatrice Tschanz konnte er wichtige Inputs zum Thema Jugendarbeit einbringen. Die Gemeinde hatte ein offenes Ohr. Eine Projektgruppe mit dem Ziel, ein Jugendkonzept für Safenwil und Walterswil zu erarbeiten, wurde gebildet. Die mehrköpfige Gruppe holte Inputs von Jugendlichen, Eltern und Schulabgängern ab. Ausserdem gab es noch einen öffentlichen Workshop in Safenwil.

In einer weiteren Phase erstellten Studierende der Fachhochschule für Soziale Arbeit FHNW Olten im Auftrag der beiden Gemeinden eine detaillierte Bedarfsanalyse. Diese diente als gute Basis, auf welcher die Herbst-Gemeindeversammlung 2024 der Bildung der «Jugendarbeit SaWa» zustimmte.

Die Jugendkommission und der Gemeinderat wählten Simon Derendinger und stellten ihn im 60-Prozent-Pensum als Jugendarbeiter ein. Darüber hinaus erhielt er ein 20-Prozent-Pensum als Hauswart der Gemeinde Safenwil. Auch hier ist ein guter Draht zur Jugend hilfreich, gepaart mit handwerklichem Geschick.

Viele Ideen, viele Angebote

Aktuell sammelt Simon Derendinger viele Ideen und listet zukünftige Angebote. Er vernetzte sich bereits in den ersten Tagen seiner neuen Tätigkeit intensiv mit dem Safenwiler und Walterswiler Gewerbe und auch den Vereinen in den beiden Dörfern, um beispielsweise Lehrstellen zu finden und tolle Angebote für die Jugendlichen zu organisieren.

Neben dem bestehenden Jugendtreff, der ehrenamtlich geführt wird, sollen für die Jugendlichen mehrmals pro Monat Anlässe stattfinden, welche für sie attraktiv sind

Jugendarbeit SaWa Safenwil-Walterswil
Monatsprogramm
Mai 2025 Für Jugendliche aus der 6. - 9. Klasse

DI 06.05 Offenes Jugendbüro 15.00 - 17.00	MI 07.05 Game Nachmittag 15.00 - 16.00 Im grossen Saal beim Jugendtreff	MI 14.05 Breakdance Workshop 14.00 - 15.30 in der Mehrzweckhalle Safenwil
DO 15.05 Offenes Jugendbüro 15.00 - 17.00	DI 20.05 Offenes Jugendbüro 15.00 - 17.00	SA 24.05 Offene Turnhalle 14.00 - 18.00

Weitere Infos zu den Angeboten findest du auf unserem Instagram Kanal jugendarbeit_sawa oder auf Facebook. Eine Website wird demnächst aufgeschaltet. Die Flyer zu den Angeboten werden auch in der Schule aufgehängt. Bei Fragen steht dir Simon gerne auch via Whatsapp oder telefonisch zur Verfügung.

Die Angebote vom Jugendtreff findest du in einem separaten Flyer

Jugendarbeit SaWa Safenwil-Walterswil
 Jugendarbeiter Simon Derendinger
 076 799 55 05
 jugendarbeit@safenwil.ch

Das erste Monatsprogramm für den Mai hat bereits einige Anlässe zur Auswahl.

und ihre Freizeit ideal abrunden. Ein erster Anlass hat bereits kurz nach unserem Besuch stattgefunden, am Mittwoch, 23. April: die «Offene Turnhalle».

Weitere Events sind in Planung oder haben nach Redaktionsschluss der Safenwiler Ziitig schon stattgefunden: Im Mai fanden Anlässe wie ein «Grill & Chill», ein Game-Nachmittag, ein Break-Dance-Workshop und nochmals eine «Offene Turnhalle» statt.

Im Juni wird Simon ausserdem aktiv am Jugendfest mit dabei sein und sich weiter mit den Jugendlichen vernetzen.

Workshops und Pumptrack

«Die Jugendlichen wünschen sich Workshops», erklärt der neue Jugendarbeiter. Angedacht sind Workshops für Tanz, DJ, alkoholfreie Cocktails und Karaoke. Weitere Ideen auf der Liste von Simon Derendinger sind ein fester Standort für den mobilen Pumptrack, ein Jugendkaffee, Ausflüge (Bowling, Minigolf) und eine Projektwoche gemeinsam mit der Schule. Apropos Pumptrack: Simon Derendinger teilte im gleichen Zug mit, dass dieser in diesem Jahr sowohl in Safenwil als auch in Walterswil für jeweils etwa zwei Monate aufgebaut wird.

Offenes Ohr, offene Türen

Später im Jahr wird die Jugendarbeit SaWa an der Chilbi in Walterswil und voraussichtlich auch am Weihnachtsmarkt Safenwil und Walterswil teilnehmen und dort mit einem Stand präsent sein. Kaum im Amt, ist Derendingers Ideenliste lang. Grundsätzlich wird er immer ein offenes Ohr für die Jugendlichen haben. Doch einmal pro Woche werden die Bürotüren der Jugendarbeit SaWa offiziell zu einer fixen Zeit für Gespräche offen stehen. Auch dies ist eines von vielen niederschweligen Angeboten, die es in Safenwil und Walterswil zukünftig für die Jugend geben wird.

Angebote in den Ferien

Simon Derendinger, der Safenwiler, der seinem Wohnsitz viele Jahre treu blieb, bevor er mit seiner Familie nach Zofingen zog, bietet eine «klassische Jugendarbeit» an – also ab der 6. bis zur 9. Klasse, oder altersmässig von 12 bis 16 Jahren. Er wird aber auch für die über 16-Jährigen da sein. Hier spricht man von einer «erweiterten Jugendarbeit». Diese Gruppe hat andere

Bedürfnisse und Simon Derendinger kennt sie: «Sie sind teilweise noch zu jung für den Ausgang nach Zürich, Olten oder Aarau, deshalb wünschen sie sich von der Jugendarbeit Ausflüge mit Aktivitäten oder auch die ein oder andere Party in der Region.» Damit weist er auf einen wichtigen Punkt hin, der bei der Jugendarbeit oft vergessen wird: Angebote auch während den Ferien. «Genau da braucht es unsere Angebote auch», betont Derendinger.

Die Jugendlichen in Safenwil und Walterswil dürfen sich freuen, dass bald viel los sein wird und dass sich jemand um ihre Anliegen und Bedürfnisse kümmert – und diese auch bestens kennt.

Kaspar Flückiger



Simon Derendinger ist wie folgt erreichbar:

076 759 55 05
jugendarbeit@safenwil.ch

Viele Gratsbeitritte und Vergünstigungen
plus freie Fahrt in den Zonen des A-Welle Tarifverbunds

Sommerferien Abenteuer
für alle von 6 – 16 Jahren

im Kanton Aargau und Solothurn

Entdecke deinen Kanton!

LEBENSRAUM AARGAU
Kebab+
SWISSKOS Kanton Aargau
AARGAU 24

Auf und davon mit dem A-Welle FerienPass
www.ferienpass-aargau.ch

Welle Tarifverbund
KINDER UND JUGENDARBEIT AARGAU
KulturLegi Aargau

Färbiladen

Ein Paradies für Handarbeit-Fans

Auf über 4000 m² bietet der Färbiladen alles, was das kreative Herz begehrt:

- Vorhänge
- Kleiderstoffe
- Mercerie
- Wolle
- Bastelartikel
- Wohnbedarf

Färbiladen | Striegelstrasse 8 | 5745 Safenwil
062 797 28 78 | info@faerbiladen.ch | www.faeibiladen.ch